
令和３年第１回西海市議会定例会 

市政一般に対する質問一覧 
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４ ４ 戸 浦 善 彦 議員 ６ 

５ ５ 杉 山 誠 治 議員 ７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西 海 市 議 会 



 1 

１．渕 瀬 栄 子  議員 

質問事項１ 

新型コロナウイルス感染症対策について 

質問の要旨 

⑴ 新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、本市でも市内医療機関でクラス

ターが発生する事態になった。    

クラスターが発生すれば多大な影響が出る医療機関、介護・福祉施設、学校・

保育園・学童保育などの従事者と利用者にＰＣＲ検査の社会的検査を行い、感染

拡大を事前に防止する必要性が改めて求められていると思うが、いかがお考えか。 

⑵ 売上の減少が著しい市内の農林水産業を含めた全業種への「西海市内事業者緊

急応援給付金事業」は、令和２年９月から 11 月までを第３期として延長された

ところである。 

しかしながら、長崎県は特別警戒警報を発令し令和３年１月 20 日から２月７

日まで、県内の飲食店、遊興施設に対し営業時間短縮を要請する事態となり、市

内事業者の売上回復が見通せない状況にあることから、少なくとも令和２年 12

月から令和３年２月までを第４期として再延長する必要があると思うが、いかが

お考えか。 

 

 

質問事項２ 

 「こども福祉医療費」の助成方法について 

質問の要旨 

令和元年６月定例会の一般質問において、子育て世帯の負担軽減として、「こど

も福祉医療費」の助成方法を現物給付にすることを提案したところ、「慎重に判断

したい」との答弁であった。 

長与町・時津町では、子ども（小学生・中学生）が、長与町・時津町・長崎市・

西海市の医療機関で受診した場合の医療費助成方法が、令和２年４月診療分から乳

幼児と同じ現物給付に変わっている。 

高校生までを対象としている本市でも、初めから医療機関窓口での支払いが１日

800円又は１月 1,600円で済む現物給付に変えて、保護者の経済的負担や利便性を

図るべきと思うが、いかがお考えか。 
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質問事項３ 

 第８期の第１号被保険者の介護保険料について 

質問の要旨 

「介護の社会化」を理念に介護保険制度が始まって 20 年が経過するが、西海市

では、この間、第１号被保険者（65歳以上）の介護保険料基準額（年額）は、第１

期の 35,200円から第７期の 71,100円と２倍以上となっている。 

西海市介護給付費準備基金は、平成 27 年度から令和２年度までの間、毎年度、

剰余金が積み立てられ、一度も取り崩されずに約４億円を超えている。 

  来年度からの第８期の介護保険事業計画においては、介護給付費準備基金を１億

円以上取り崩して介護保険料の引下げによる負担軽減を行うべきと思うが、いかが

お考えか。 

 

 

質問事項４ 

 国民健康保険税について 

質問の要旨 

⑴ 新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険税の減免申請状況は、令

和２年 12月末時点で、21世帯が申請し、20世帯が承認されているが、この減免

制度の周知を始め、市として十分な対応を行っているか。 

⑵ 平成 30 年３月定例議会の一般質問において、第３子以降の均等割の全額免除

を提案したところ、「今後の検討課題とする」との答弁であったが、実施する考

えはないか。 

⑶ 国民健康保険財政調整基金は、令和元年度決算年度末現在高が約２億 7,670万

円になっている。今年度３月末の見込額はいくらか。また、当基金を活用して国

民健康保険税の負担軽減を行うべきと思うが、いかがお考えか。  

 

 

質問事項５ 

子どもの遊び場について 

質問の要旨 

「子どもがのびのびと遊べる場所があれば良いと思う」、「親子で遊びたくても遊

び場がない」などの声が寄せられた。 

そこで、以下のことについて伺う。 
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⑴ 大瀬戸総合運動公園は、一部遊具が撤去されたままであり、「針金が出ていて

キケンですのでご注意ください」と張り紙がされた遊具がある。また、周りを囲

むフェンスには、「倒れてキケン近づかないで」と張り紙があり、子どもが安全

に遊べる環境にないが、いつ改修するのか。 

⑵ 通称「さんばし公園」と言われ、地域の子どもたちなどに親しまれ遊具があっ

た大島馬込地区の緑地（旧肥前大島港ターミナルに隣接した県有地）は、大島工

業団地整備事業によって失われているが、代わりに確保される公園（緑地）の計

画はあるのか。 

⑶ 西海市公営住宅等整備基準条例第 14条には、「児童遊園の位置及び規模は、敷

地内の住戸数、敷地の規模及び形状、住棟の配置等に応じて、入居者の利便及び

児童等の安全を確保した適切なものでなければならない」と規定されているが、

現状はどのようになっているか。 

 

 

２．清 水 正 明  議員 

質問事項１ 

 入札制度について 

質問の要旨 

令和２年 11 月 27 日に西海市汚泥再生処理センター運転管理業務委託の入札が、

委託期間を令和８年３月 31 日限りで、制限付一般競争入札で実施されている。 
そこで、次の点について、市長の見解を伺う。 

⑴ どのような制限を付けて一般競争入札を行なったのか伺う。 
⑵ 債務負担行為を５年間の長期にわたって設定し、契約するのはなぜか伺う。 
 

質問事項２ 

 令和２年第４回定例会における債務負担行為の補正と西海市業務委託執行規則

について 

質問の要旨 

令和２年第４回定例会における予算決算常任委員会の審査で、債務負担行為の補

正に関連し、業務委託の執行について西海市業務委託執行規則第２条第２項に規定

している「年度当初の４月１日から業務を開始しようとする委託については、当該

年度の予算が確保された日以降、直ちに前項の業務委託伺の決裁を受け、４月１日

に見積書を開封し決定するための準備をするものとする。」の遵守を指摘したとこ
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ろ「物理的に４月１日に委託をし、見積もりを取って開封して、契約するのは無理

がある。」との答弁であった。 

そのことに鑑み、債務負担行為の補正に計上されていた業務委託について、次の

３点を市長に伺う。 

⑴ 指定管理業務委託の 13件については、公募によらないものと考えられるため、

令和３年第１回定例会で指定管理の議案と新年度予算にて債務負担行為を計上

し、速やかに契約の事務処理を行うことで４月１日に契約することができると考

えるが見解を伺う。 

⑵ 令和３年度の単年度業務委託 21 件の内、競争入札等以外の案件については、

新年度予算にて速やかに契約の事務処理を行うことで４月１日に契約すること

ができると考えられるため、債務負担行為の必要はないと考えるが見解を伺う。 

⑶ ごみ収集業務委託(江島・平島地区除く)について、債務負担行為を５年間の長

期にわたって設定し、契約するのは何故か伺う。 

 

質問事項３ 

 西海市内における洋上風力発電事業の進捗について 

質問の要旨 

⑴ 令和２年 10 月９日の第 50 回長崎県環境影響評価審査会でジャパン・リニュ

ーアブル・エナジー株式会社が提出した（仮称）西海江島洋上風力発電事業の環

境影響評価準備書が審議されたが、同環境影響評価準備書に対し西海市長が知事

へ回答した意見書の内容を伺う。 
  また、その後の同事業の進捗状況を伺う。 
⑵ 令和２年８月 31 日の全員協議会で、洋上風力発電事業に関する取組状況につ

いて、先進自治体を参考とした場合のスケジュールとして国が行う江島沖の促進

区域への指定は、同年 12 月頃になるという説明があったが、現在の進捗状況を

伺う。 
 
質問事項４ 
 電力供給について 

質問の要旨 

今年の冬は、気温低下や降雪の影響などにより電力需要に対する供給が九州電力

管内でも逼迫していると聞いているが、市の公共施設における地域商社との電気料

の単価の変動について伺う。 
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３．平 井 満 洋  議員 

質問事項１ 

 ごみ収集について 

質問の要旨 

⑴ 本市のごみの収集方法は、地域毎に指定されたごみステーションにごみを出し

ていただくステーション方式を取っており、ごみステーションに集積されたごみ

は市の委託事業者により収集・運搬されているが、高齢者の独居世帯などで、指

定されたごみステーションにごみを運ぶことが困難なケースがあると聞いてい

る。 
このようなケースについて、どのように対応しているのか伺う。 

⑵ 平成 28 年３月に出された西海市一般廃棄物処理基本計画（改訂版）では、高

齢者対策として「高齢者世帯へのごみ収集に関する行政サービスとして、戸別に

住居を訪れてのごみ収集や、収集の際の安否確認（見守り）等の実施について検

討を行います。」としているが、現在までの検討状況について伺う。 

 

質問事項２ 

 さいかいほっと券プレミア 100 について 

質問の要旨 

令和２年第４回定例会における同僚議員の一般質問において、「さいかいほっと

券プレミア 100」について、「飲食店を含む加盟店全店で使用できる共通版は２万

7,000 セットの発行に対し３万 3,036 セット、飲食店に特化した飲食店版は 5,000

セットの発行に対し倍率３倍以上となる１万 7,384セットと多くの応募があり、抽

選の結果、当選者に順次発送した」との答弁があったが、最終的には、市長の考え

通りに希望した市民全てに行き渡ったのか伺う。また、コロナ禍での経済波及効果

をどのように見込んでいるのか伺う。 

 

質問事項３ 

 西彼総合支所横の風車について 

質問の要旨 

令和２年度当初予算において、「旧オランダ村風車点検調査事業」として、老朽

化が著しい旧オランダ村の風車及び風車塔の今後の在り方を検討するための調査

費用を計上していたが、調査の経過及び結果について伺う。 



 6 

また、当該結果を踏まえ、風車を回すことについて、どのように判断しているの

か伺う。 

 

 

４．戸 浦 善 彦  議員 

質問事項１ 

 成人式の対応について 

質問の要旨 

今年の成人式は、新型コロナウイルスの影響により、多くの自治体が感染防止の

ために開催を見送った。 

本市においても、やむなく中止と判断したことに対しては、理解できるが、新成

人はとても残念であったろうと考える。 

今回中止になったことで、今年該当した新成人に対して、市として今後、どのよ

うな対応を考えているかを伺う。 

 

 

質問事項２ 

 コロナ禍の市内事業者に対する支援について 

質問の要旨 

⑴ いまだ新型コロナウイルス感染症の終息が見えない状況下で、市内の事業者は

かなり疲弊していると聞く。 

今後も、市内事業者の状況を把握しながら、切れ目のない支援を継続する必要

があると思うが、市長の考えを伺う。 

 

⑵ 「さいかいほっと券プレミア 100」は、市内中小事業者が支援の対象となって

いるが、当該事業者の支援につながったと考えるか伺う。 

 

⑶ 令和２年６月定例会一般質問において、西海ふるさと便事業の延長についての

質問で「今年度末まで延長する」との答弁であった。 

西海ふるさと便の送料負担は、市民からも生産者からも好評との声を聞く。 

  来年度以降も継続して支援するべきと考えるが、市長の考えを伺う。 
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５．杉 山 誠 治  議員 

質問事項１ 

 防災への取組みについて 

質問の要旨 

⑴ 防災無線の使用は、行政区長は現在 22 時から翌朝６時までは使用することが

できず、当該時間帯における緊急時には総合支所から放送を行うこととなってい

るが、災害発生に伴い、一刻も早く地域住民へ危険を知らせる必要がある場合も

想定されるため、当該時間帯における緊急時の防災無線の使用について、行政区

長も可能とする方向で検討できないか伺う。 

⑵ 指定避難場所として指定されている各施設は、その地域において想定される災

害種別に応じた設備を整え、避難者の不安を極力取り除くよう努めるべきと考え

るが、どのような取組みを行っているか伺う。 

 

質問事項２ 

 中止となった成人式について 

質問の要旨 

 令和３年西海市成人式は新型コロナウイルス感染症拡大により中止となったが、

感染リスクなく市内外の新成人が参加できる方法として、リモートによる開催に切

り替えるなど、他の手段で実施する考えはなかったのか伺う。 

 

質問事項３ 

 西海クリニックの透析治療について 

質問の要旨 

現在、西海クリニックで透析治療を行っている医師が、西彼町八木原郷で開業さ

れることに伴い、来年度以降、西海クリニックでの透析治療ができなくなるのでは

ないかと危惧されるが、どのように対応する考えか伺う。 


